

LOS OBISPOS AFRICANOS RECHAZAN EN MASA LAS BENDICIONES ENTRE PERSONAS DEL MISMO SEXO

El Herald Católico

12 de enero de 2024 a las 14:04



Los dirigentes católicos de todo el continente africano han rechazado las bendiciones para las uniones entre personas del mismo sexo autorizadas el mes pasado por el Papa.

Los obispos africanos han emitido un “no” enfático y unificado en respuesta a una declaración del Vaticano del 18 de diciembre que autoriza la bendición no litúrgica de las uniones entre personas del mismo sexo, indicando que tales bendiciones causarían confusión en el continente y no serán administradas.

Su rechazo de *Fudicia Supplicans* pone a la Iglesia africana en dramático desacuerdo con el Vaticano, que apenas una semana antes exigió que todos los obispos dieran su consentimiento al documento.

En un documento de cinco páginas publicado el 4 de enero, el Dicasterio para la Doctrina de la Fe dijo que era vital que todas las conferencias respetaran la decisión del Papa Francisco de permitir bendiciones para parejas del mismo sexo.

"No hay lugar para distanciarnos doctrinalmente" de la declaración del Papa sobre las bendiciones, afirma la carta del DDF, y añade que el documento no puede ser considerado "herético, contrario a la tradición de la Iglesia o blasfemo".

“La prudencia y la atención al contexto eclesial y a la cultura local podrían permitir diferentes métodos de aplicación”, afirma la carta, pero insiste en que no debe reducirse a “una negación total o definitiva de este camino que propone a los sacerdotes”.

Fiducia Supplicans permite bendiciones no litúrgicas para parejas del mismo sexo y aquellas que tienen relaciones irregulares, en el entendido de que tales actos no equivalen ni pueden equipararse al matrimonio sacramental ni respaldar una relación que esté en desacuerdo con la enseñanza moral católica.

Ha sido ampliamente criticado por crear “escándalo” y “confusión” entre los fieles en un momento en que la enseñanza católica sobre la sexualidad humana, el matrimonio y la familia está bajo ataque sostenido en todo el mundo.

La reacción de los obispos africanos se produjo en una carta del 11 de enero firmada por el cardenal Fridolin Ambongo de la República Democrática del Congo, presidente del Simposio de las Conferencias Episcopales de África y Madagascar (SECAM), diciendo que se basaba en los comentarios de los distintos obispos. conferencias en todo el continente.

Si bien insistió en que las conferencias episcopales de África seguirán disfrutando de la comunión con el Papa Francisco, el cardenal Ambongo dijo que los obispos africanos “creen que las bendiciones extralitúrgicas propuestas en la declaración *Fiducia Supplicans* no pueden llevarse a cabo en África sin exponerse a escándalos”.

La carta afirma que *Fiducia Supplicans* ha “sembrado conceptos erróneos y malestar en la mente de muchos fieles laicos, personas consagradas e incluso pastores, y ha suscitado fuertes reacciones”.

Subrayando que la enseñanza de la Iglesia católica sobre la sexualidad y el matrimonio no ha cambiado, en el sentido de que todavía considera el matrimonio como una unión entre un hombre y una mujer en santo matrimonio con el fin de la procreación, el Cardenal Ambongo dijo: “Los obispos africanos no lo consideran apropiado “Que África bendiga las uniones homosexuales o las parejas del mismo sexo porque, en nuestro contexto, esto causaría confusión y estaría en contradicción directa con el espíritu cultural de las comunidades africanas”.

“El lenguaje de *Fiducia Supplicans* sigue siendo demasiado sutil para que lo entienda la gente sencilla”, dijo.

“Además, sigue siendo muy difícil convencer de que personas del mismo sexo que viven en una unión estable no reivindican la legitimidad de su propio estatus”.

El cardenal Ambongo pidió al clero africano que continúe brindando asistencia pastoral a todos sus miembros y alentó al clero a “brindar una atención pastoral acogedora y solidaria, particularmente a las parejas en situaciones irregulares”.

“Las conferencias episcopales africanas subrayan que las personas con tendencia homosexual deben ser tratadas con respeto y dignidad, recordando al mismo tiempo que las uniones entre personas del mismo sexo son contrarias a la voluntad de Dios y, por tanto, no pueden recibir la bendición de la Iglesia”. dijo el presidente de la SECAM.

Se hizo eco de la enseñanza de la Iglesia de que los actos homosexuales son “intrínsecamente desordenados” y “contrarios a la ley natural”.

El Cardenal Ambongo dijo que SECAM “seguirá reflexionando sobre el valor del tema general de este documento, además de las bendiciones simples para las parejas en situación irregular, es decir, sobre la riqueza de las bendiciones espontáneas en la pastoral cotidiana”.

La carta de los obispos africanos, añadió el cardenal, ha recibido “la aprobación de Su Santidad el Papa Francisco y de Su Eminencia el Cardenal Víctor Manuel Fernández, Prefecto del Dicasterio para la Doctrina de la Fe”.

Sin embargo, la Iglesia católica está cada vez más dividida en torno al documento.

Además de las conferencias episcopales africanas, el documento ha sido rechazado por las conferencias episcopales de Hungría, Polonia y Kazajstán.

Algunas de las críticas más severas provienen de los jefes de los dicasterios del Vaticano que sirvieron bajo los predecesores del Papa Francisco.

Entre ellos se encuentra el cardenal africano Francis Sarah, ex prefecto de la Congregación para el Culto Divino y los Sacramentos, que advirtió a los obispos contra la aplicación del documento.

Hacerlo, dijo, sería participar en “la obra del divisor... sembrando dudas y escándalo en las almas de los fieles al pretender bendecir las uniones homosexuales como si fueran legítimas, conforme a la naturaleza creada por Dios. como si pudieran conducir a la santidad y a la felicidad humana”.

El cardenal Sarah, en la foto, dijo que las acciones de tales obispos “sólo generarán errores, escándalos, dudas y decepciones”.

Dijo: “Estos obispos ignoran u olvidan la severa advertencia de Jesús contra quienes escandalizan a los pequeños”.

Sin embargo, *Fiducia Supplicans* fue aceptada acriticamente por los obispos de Irlanda, Hong Kong, India, Portugal, Alemania, Croacia, Bélgica y Austria.

Fue aceptada en Francia, pero nueve obispos franceses discreparon públicamente de la exigencia de bendecir a las parejas del mismo sexo.

El cardenal Mauro Gambetti dijo al periódico italiano *Il Messaggero* que las parejas del mismo sexo podrán recibir bendiciones en la Basílica de San Pedro, en Roma.

En Estados Unidos, el documento ha sido ampliamente acogido por los obispos, aunque en algunos casos individuales hay una fuerte oposición al mismo. También hay una oposición abierta de obispos individuales en Perú, Uruguay, Brasil y Suiza.

La mayor parte de la oposición en Estados Unidos, el Reino Unido y Australia proviene de los sacerdotes, y la Cofradía del Clero Católico de cada país rechaza explícitamente sus disposiciones.

En España y América Latina, los sacerdotes han lanzado una petición exigiendo que el Papa rescinda *la Fiducia Supplicans*, lo que llevó al cardenal José Cobo de Madrid a amenazar con medidas disciplinarias contra cualquiera de sus clérigos que la firme, advirtiendo a sus sacerdotes que “vamos a aplicar plenamente la La doctrina del Papa” sobre las bendiciones entre personas del mismo sexo.

Información adicional de Ngala Killian Chimtom en Camerún

(Foto: Mazur/cbcew.org.uk)